

67

# SE PEGO UN TIRO POR CUBA

*Numero 14/921*

## Una Clase del Ejército, Perturbada su Razón por los Rumores Intervencionistas, se Pega un Tiro Para Morir 'Libre'

Perturbado por la idea fija que se agarró en su mente de que irremediablemente se cernía la intervención extranjera, una clase del ejército Pedro Delgado, puso fin a sus días ayer en un terreno de base ball en Punta Brava.

Pedro Delgado se encontraba destacado en Matanzas y de hace pocos días a esta se vió dominado por la obsesión patriótica frente a sus temores intervencionistas llegando a excitarse en tal forma que parecía haber perdido el control de sí mismo.

Una visita hecha a Matanzas por algunos marinos americanos y su actuación en el Parque de aquella ciudad, aumentaron la excitación del soldado intensificando la obsesión que lo perturbaba. Sus compañeros de armas algo excitados también contribuyeron a agravar el mal de que era víctima.

Habiendo obtenido una licencia ya varias días vino a la Habana sin que cediera la excitación y víctima de sus alucinaciones se dirigió al Centro de Veteranos, casi preso de un delirio queriendo sacrificarse por la patria, entendiéndose como entendía que se hallaba en peligro.

Pedro Delgado, según manifestó a Carlos Villalibre, chauffeur y vecino de Marina 5, creía que era su deber atacar al acorazado "Minnesota" y procurarle el mismo fin que tuvo el "Maine" y le agregó que para solicitar los medios para llevar a efecto sus propósitos era que había visitado el Centro de Veteranos, donde procuraron disuadirle de sus ideas sin lograrlo.

Se dirigió después a Bauta, donde reside su padre el señor Perico Delgado y parece que nuevamente dominado por sus alucinaciones se suicidó disparándose un tiro de revólver, dejando varias cartas, entre ellas una a su madre en la que dice que prefiere morir como cubano libre que vivir como sometido.

Ayer se verificó el sepelio de los restos mortales del infeliz militar, al que se rindieron los honores correspondientes a su grado.

*El Mundo  
Enero 14/921*